

Continúan los tributos a José Martí en el aniversario ciento 66 de su natalicio



La Habana, 27 ene (RHC) Numerosos actos tienen lugar este domingo en diversos países en homenaje al Héroe Nacional de Cuba, José Martí, en ocasión de conmemorarse el 28 de enero el aniversario ciento 66 de su natalicio.

El embajador de Bolivia en Venezuela, Sebastián Michel, se refirió a la vigencia del pensamiento martiano en la sociedad contemporánea y a la lucha que enfrenta la república bolivariana en el escenario político actual.

Martí vivió una época dura, de transición de independencias, en la que liberarse de España significaba también hacerlo de Estados Unidos con su idea anexionista, y el pensamiento del apóstol cubano está justo en ese sentido; queremos ser independientes, incluso, podemos tener banderas parecidas, pero no somos colonia, apuntó.

Ahí está su enseñanza y la vigencia del precepto martiano, nosotros no queremos ser aislados, Venezuela y Bolivia, todos, estamos convencidos de que podemos hacer buenas relaciones con los gobiernos de Europa, con la gente buena de Estados Unidos, pero eso no significa ponernos

condiciones, precisó.

Nadie puede venir a decidir por nuestros pueblos, qué tenemos que hacer, entregar, o cómo manejar los recursos naturales, eso es cruel y ahí están, precisamente, las ideas del pensador antimperialista de la isla, declaró el diplomático.

Acerca de la situación que vive ese país suramericano y las acciones injerencistas del gobierno de Estados Unidos, y del denominado Grupo de Lima y sus aliados, el embajador del Estado Plurinacional de Bolivia en la hermana nación lamentó la injusticia que representa castigar a la población civil sobre temas políticos.

En la lógica militar eso no ocurre, puntualizó, “cuando hay una guerra los códigos militares te dicen que el ataque es de blancos militares a blancos militares, jamás a blancos civiles”.

Pero ese tipo de sanciones aplicadas sobre la república bolivariana tiene un destino exclusivo; el de dañar a la población más vulnerable, sentenció.

Los hombres de este siglo XXI podemos hacernos un hijo más de Venezuela y de esta Patria Grande, primero, reclamando y condenando permanentemente, buscar alianza, conversación, diálogo, pues hoy más que nunca el deber revolucionario es no dejarnos aislar, expres al recordar en esta capital al héroe nacional cubano.

El apóstol cubano expresó hace 136 años; Deme Venezuela en qué servirla: ella tiene en mí un hijo, al escribirle una misiva a su amigo y colega periodista Fausto Teodoro de Aldrey, director del periódico La Opinión Nacional, de Caracas.

Con esa carta, Martí, de apenas 28 años, se despedida de “su Venezuela querida”, como la llamó, porque le abrió los brazos como un hijo, además de ser el lugar donde dejó una huella fecunda en el periodismo de esa nación suramericana.

Apenas seis meses vivió en la tierra del Libertador Simón Bolívar, suficiente para conocerse a través de las páginas de la citada publicación, y también, para fundar la Revista Venezolana.

En ese adiós a De Aldrey, es en el que el prócer cubano sella su compromiso latinoamericanista cuando afirma “de América soy hijo: a ella me debo”.

Miembros de asociaciones políticas, sociales y solidarias brasileñas, personal diplomático y colaboradores cubanos y residentes rindieron homenaje hoy aquí al prócer José Martí, en el aniversario 166 de su nacimiento.

Al inicio del acto, ese grupo depositó una ofrenda floral en el busto que perpetúa la memoria de Martí en el Panteón de los Héroes, en Brasilia, donde también se erigen esculturas del Libertador de América, Simón Bolívar, y de José de San Martín.

En la ocasión, Alfonso Magalhaes, coordinador del Comité Brasileño de Solidaridad con Cuba, resaltó la figura del 'hombre más puro de la raza', como calificó al apóstol cubano la poeta chilena Gabriela Mistral, primera latinoamericana ganadora del Premio Nobel de Literatura(1945).

Ratificó el apoyo del pueblo brasileño a Cuba y Venezuela, 'que actualmente enfrenta un golpe imperial y de fuerzas reaccionarias de derecha para ahogar su proyecto social'.

Minutos más tarde, la Asociación Nacional de Cubanos Residentes en Brasil (Ancreb), representados por su presidenta Sol Rodríguez, ratificó su lealtad a Cuba y el compromiso de continuar la lucha contra el bloqueo económico y financiero contra su país, así como defender las conquistas más justas legadas al pueblo de la isla.

Por su parte, el encargado de Negocios de la Embajada de Cuba en Brasil, Rolando Gómez, destacó que con el acto también se rinde homenaje al aniversario 60 del triunfo de la Revolución cubana, que bajo la guía del líder histórico Fidel Castro, ubicó a la isla 'en un lugar prestigioso en el mundo por su aporte a la teoría y la práctica revolucionaria, y al desarrollo humano y social'.

Denunció el acoso de Estados Unidos contra Cuba que en el 2018 'provocó pérdidas por cuatro mil 321 millones de dólares, es decir, unos 12 millones de dólares diarios'.

Reconoció que su país logró un discreto crecimiento económico (1,2 por ciento) el pasado año, 'sin abandonar importantes programas sociales, pese al impacto negativo de eventos climáticos y el recrudecimiento del cerco' impuesto por Estados Unidos.

Gómez hizo asimismo referencia al nuevo proyecto de Constitución que será votado en la nación caribeña el 24 de febrero.

Asimismo, puntualizó que 'Cuba condena y rechaza enérgicamente el intento de imponer, a través de un golpe de Estado, un gobierno títere al servicio de Estados Unidos' en Venezuela.

<https://www.radiohc.cu/noticias/nacionales/182073-continuan-los-tributos-a-jose-marti-en-el-aniversario-ciento-66-de-su-natalicio>



Radio Habana Cuba